

「あっという間」に今年も終わりですね…

教頭 田近憲二

あっという間に12月になり、令和7年のお正月からあっという間に1年が過ぎようとしています。今年もあと少しで令和8年になってしまいます。学校は4月始まりなので、年度でいうと9ヶ月間ですが、その年度も後3ヶ月後には、令和8年度新年度になるとすると、やはり1年はあっという間に過ぎていくものだと感じてしまいます。

この4月から、地域資源の活用なども含め地域と連携した活動は、小学部では18回ほど、中学部では16回、そして高等部では8回、小・中・高等部を併せると42回も、地域に協力をいただいて様々な活動を行って参りました（まだこれから3月までにも各部予定されています）。

また、各種学校行事等への参加も含め、保護者、関係機関の皆さんも含め、保護者、学園、地域の方々には、いつも本校の教育活動へのご理解とご協力をいただいたこと、あらためまして感謝申し上げます。

本校は、町内唯一の特別支援学校でもあり、地域の方々からすると、小・中学校や高等学校など自分たちが経験してきた学校種とは異なることもあります。まだまだ特別支援学校ってどんな学校？何をするの？普段の授業は？などなど、まだまだ知らない方々も多くいるのではないかと感じています。関係していただいた皆さんには本校に対するイメージはもっていただけているとは思っていますが、これからも、本校と地域との繋がりを大事にしながら、今後も情報発信をしながら、本校について分かってもらい、より多くの地域の皆さんのが本校に来ていただけるような学校づくりを継続していきたいと思います。

明日から、子どもたちは冬休みに入ります。今年は、すでに11月頃からインフルエンザの流行も始まっていますが、本格的な風邪、インフルエンザ等の流行の時期にも入ってきます。子どもたちの体調管理、また降雪期の冬型事故なども増えてくる時期にもなります、交通安全も含め子どもたちの健康管理、安全管理などよろしくお願ひいたします。

3学期にまた子どもたちが笑顔で学校に登校してくれることを待っています。3学期も教職員一同、それのお子さんたちがもつ可能性を引き出しながら、子どもたちの成長に関わっていきたいと考えますので、引き続きのご理解、ご協力をお願いいたします。

### 3学期の行事予定

1月 20日（火） 3学期始業式

1月 22日（木） 身体計測（小・中）

1月 23日（金） 身体計測（高）

1月 30日（金） 高等部入学選考検査

※高等部生徒は、臨時休業となります。

2月 3日（火） 避難訓練

2月 14日（土） 参観日

2月 16日（月） 振替休業日

2月 27日（金） 卒業生を送る会

3月 14日（土） 卒業証書授与式

3月 16日（月） 振替休業日

3月 24日（火） 修了式・離任式

## 中学部 見学旅行

中学部3年生4名は、9月に2泊3日の見学旅行へ行つきました！春から事前学習を重ね、学級で選んで決めたエスコンフィールドへ Go! 球場の広さと熱気に包まれ、普段は味わえない野球観戦を体験し大興奮！他には、事前にお小遣いの使い道を考え、お目当てのグッズを買ったり、都会ならではのファストフードを堪能したり、カラオケで歌ったり踊ったり、夜更かしを体験したり…お腹も思い出も大満足の旅行になりました！



## 高等部 見学旅行

12月2日～5日の3泊4日で、高等部2年生は、東京方面へ見学旅行に行つきました。葛西臨海水族園、東京ディズニーランド、カップヌードルミュージアム、横浜赤レンガ倉庫を訪れました。葛西臨海水族園では、クロマグロの迫力に驚き、東京ディズニーランドでは、仲間と協力しながら計画的に行動しました。カップヌードルミュージアムでは、ものづくりの工夫を学び、赤レンガ倉庫では、歴史の面影を感じつつ、買い物を楽しみました。4日間を通して、目標を意識して行動し、仲間の良さを再確認する機会となりました。

## 高等部 現場実習

令和7年9月8日(月)～19日(金)の期間で現場実習が行われました。

校内実習では、学校の敷地の除草作業や校内清掃などをしました。登下校の道にある雑草を抜いたり、学校の窓を拭いたりするなど、学校に貢献する作業に最後まで取り組むことができました。

校外実習では、町内の体育館の清掃をしました。初めての場所で紙の裁断や床拭き、忘れ物点検などの作業を行いました。施設の職員の話をしっかりと聞き、一つ一つ丁寧に取り組むことができました。

町外実習では、近くは伊達市、遠くは南富良野町まで、各々の事業所で実習しました。普段とは違う場所で生活して、卒業後の生活に近い形態で実習しました。将来の生活に見通しを持ち、今の自分にできることをしっかりと取り組みました。

事後学習では、それぞれが実習を通して、自分の得意なことと課題を見つけ、今後の学校生活や日常生活に生かしていくことを確認しました。

お忙しい中、実習を受け入れてくださいました施設職員の皆様、送迎等にご協力くださいました学園職員の皆様に、厚くお礼申し上げます。



## 学習発表会



11月8日(土)に第35回学習発表会が行われました。3週間前から取り組んできた準備や練習の成果を発表する日。朝からそわそわ感と緊張感がひしひしと伝わっていました。全校生徒での「はじまりのあいさつ(映像)」を皮切りに、小学部は「アタックタ」の演目で、観客を前に張り切り存分に力を発揮することができました。中学部は「祭りでつながる旅」の演目で、司会、リポーター、ダンス、演奏などを友達とつなげながら、練習よりも良い発表をすることができました。高等部は「ブナコの知らない世界」の演目で、ブナコさんの名司会の元、各分野での技能、研究、演奏等が練習同様堂々と繰り広げられました。高等部3年生の「終わりのあいさつ」で未来に向けた二人の気持ちが伝わりました。このような一人一人の良さが発揮された学習発表会になったのは、観客のみなさんの大きく温かい応援の力のおかげです。まさしく発表会テーマ「観客のみなさんと一緒にになって完成させよう～私たちの最高の舞台～」になったと思います。本当にありがとうございました。